

5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Reus más 1'50 Pts
Fuera: trimestre 5 5
extranjero y Ultramar: id. 9

Toda la correspondencia al Director.

El Liberal de Reus

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Año I

Martes 28 de Septiembre de 1897

5 céntimos,

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Administración e imprenta plaza de la Constitución (pórticos).

Anuncios y comunicados a precios convencionales

Núm. 123

FARMACIA SERRA

La que paga más contribución de la provincia

Abierta toda la noche

REUS Arrabal de Santa Ana, 30, (junto a la plaza de Cataluña) REUS

ENFERMOS DE LOS OJOS.

EL DOCTOR BIADA

oculista del Hospital del S. C. de Barcelona, ex-jefe

de Clínica con título de las Universidades de Berlín y Würzburg, ex-ayudante de los Doctores Wecker y Landolt de París

Recibe en consulta en Reus todos los domingos y lunes de 9 a 12 mañana y de 4 a 5 tarde. Arrabal alto Jesús, 38

Los demás días recibe en Barcelona, Claris, 44, esquina a la Granvia, de 11 y de 4 a 5.

¡VIVA ESPAÑA!

Aun cuando creemos con toda sinceridad, que el Gobierno actual ha incurrido e incurre incesantemente en vergonzosas debilidades por no decir humillaciones, ante la conducta auzada de los Estados Unidos, auxiliando poderosamente a los insurrectos cubanos, reclamándonos crecidas indemnizaciones por supuestos e ilegales perjuicios causados a súbditos de la República Norte-Americana e interviniendo en el orden interior y jurídico de nuestra Nación, con una información hecha por funcionarios yankees

acerca la causa de la muerte del dentista Ruiz, acaecida en una cárcel de la Isla de Cuba, no podemos creer ni creemos, que Mister Woodford haya presentado el ultimatum que como co-a segura, afirman varios periódicos nacionales y extrangros.

No creemos en el ultimatum, porque tenemos la seguridad de que no sería posible la vida de un Gobierno Español, ni tan siquiera por el breve espacio de un minuto, que hubiese sufrido la humillación, de admitir el ultimatum que se supone entregado por el Embajador de los Estados Unidos.

El ultimatum de que hablan los periódicos, solo tiene una contestación de cualquier Gobier-

no que tenga en algo la honra de nuestra Patria. —y esta contestación— es dar los pasaportes al personaje que se ha creído poder venir a esta tierra, con instrucciones para humillarnos y deshonrarnos.

Todo lo mas que podemos creer, es que en la conversación oficial que ha mediado entre nuestro Ministro de Estado y el Embajador M. Woodford este habrá expuesto los inconvenientes para España y para los Estados Unidos de la continuación de la guerra que nos vemos obligados a sostener en Cuba, esforzándose en demostrar los perjuicios que con ella se causan a los Estados Unidos y después de haber procurado demostrar en forma diplomática, las dificultades o imposibilidades en que se encuentra nuestra Nación para vencer las difíciles circunstancias presentes, ofrecen la amistosa intervención del Gobierno que representa, para conseguir renazca la paz en la Isla de Cuba, deslizando al final y sin recargar el concepto de las palabras empleadas, que si el Gobierno de España dentro un plazo no muy lejano no demuestra con actos indiscutibles su fuerza para vencer la insurrección, el Gobierno Yankee se verá, arrastrado por las circunstancias y por la opinión pública a intervenir directamente en el asunto.

Esto y no mas, creemos con toda sinceridad, es lo que ha hecho hasta ahora M. Woodford. Es ya mucho, tal vez demasiado, pero en realidad no es un ultimatum.

Suponemos que el Duque de Tetuán habrá contestado con más o menos energía, pero con

argumentación sólida, pues no se necesita ser gran diplomático para encontrarla a mano, lo dicho por el Embajador Yankee y que estará prevenido para el día en que se presente el ultimatum, que a nuestro juicio, no se hará esperar, si el Gobierno Español no da pruebas de vitalidad y de energía, que no se han encontrado, no se encuentran, ni se encontrarán en el Gobierno conservador.

Para nosotros, el conflicto está aplazado pero está en pie y es inminente. Podía el señor Duque de Tetuán vivir adormecido por los informes de nuestro Embajador en los Estados Unidos y confiar en la buena amistad de McKinley, si bien, solo el señor Duque de Tetuán es capaz de optimismos de esta clase, pero hoy en día, la situación está despejada y clara. Los Estados Unidos van directamente a la intervención, y en este terreno les veremos pronto.

Los continuadores de la política del Señor Cánovas no pueden ser enérgicos, pues la debilidad era a nota saliente de la política del eminente señor Cánovas en sus últimos tiempos. Es preciso que vaya al poder otra política y ésta ha de ser una política enérgica, suceda lo que suceda. Pronto llegará el día en que veremos si encuentra eco en la Nación, un Gobierno que apone los pasaportes en manos de M. Woodford, lo haga al grito mágico de «Viva España!»

jamás de sus labios. Vuestra bolsa está vacía, continuó Bautista demostrando vivo interés, queréis que os vaya a comprar tabaco?

—Con mucho gusto, pero en dos tiempos. No te entretengas más de lo necesario.

El groom salió y volvió muy pronto con un paquete de tabaco que dejó sobre la mesa.

—Decidme, señor Margat, dijo con aire pícaro y para prolongar la conversación lo que le permitía estar cruzado de brazos, debe ser muy divertido viajar en un buen buque.

—Es un verdadero placer, respondió Margat, llenando su pipa, un verdadero placer de los dioses, excepto los días en que hay borrascas y tempestades. Entonces hay otra cosa, pero que también tiene su encanto.

—En todos los países habreis encontrado buenas mugeres!

—Es seguro y cierto, que el marino es acogido siempre favorablemente por el bello sexo, especialmente en el día que saltan a tierra, después de haber cobrado la paga.

—Debeis haberlas visto de todos los colores, eh?

—Así, así.

—Morenas, rubias, negras!

—Y amarillas! que también tienen su mérito; pero las mulatas, chico, las mulatas!

En aquel momento un violento sonido de un timbre cortó la palabra al contramaestre.

—Llaman a estribor! exclamó, vete a ver quien se acerca.

Margat en el lenguaje marítimo que había importado en su vida, aún estando en tierra, designaba por estribor la escalera del señor y por babor la del servicio: pues estribor es en un buque el lado de honor, por allí se reciben a las canoas de los oficiales y la escalera de babor solo sirve a los marineros y a la generalidad de los visitantes.

—Debe ser el señor! hizo observar Bautista yendo a abrir.

—Pues! atención a la maniobra! dijo Margat, levantándose con viveza.

tical, añadamos todavía una pipa corta, que parecía formaba parte integrante de su individuo, anillos en las orejas y una ancha cuchillada que trazaba una línea blanca, comparada con el resto del color de la cara, desde la ceja izquierda al nacimiento de los cabellos, la megilla derecha incesantemente hinchada por un enorme trozo de tabaco, las piernas algo arqueadas a consecuencia de la costumbre de mantenerse en equilibrio contra los balanceos del barco, los codos hacia afuera, tal era Margat en lo físico. En lo moral, era el valor, la intrepidez, el amor de las olas, la abnegación, la rectitud, la probidad, reunidos e individualizados en una sola y misma persona.

Su afecto y su adhesión a Oliverio llegaba al más extremado límite y el valiente marino se hubiera quedado estupefacto, si hubiera pensado en merecer elogios por lo que él consideraba y miraba como el cumplimiento de un simple deber.

No había jurado a su Almirante moribundo, velar por su hijo? Cumplía su juramento y nada le parecía más natural.

Completamos el retrato de Margat, llamado Mocco, añadiendo que no podía pronunciar tres palabras seguidas sin acentuarlas con algún voto y que tenía el acento provenzal en toda su desagradable pureza.

El vizconde de Pont-Aven sentía por el viejo marino un profundo afecto y un vivo reconocimiento; así pues, el contramaestre había conservado su hablar franco y no se preocupaba, al hacer todas las observaciones que juzgaba convenientes, pero solo en tierra: a bordo, no veía en el teniente, sino a su oficial y por consiguiente a su superior.

Algunos instantes antes de dejar Oliverio, a Luciano y de entrar en su casa, Margat sentado en una silla, la pipa en la boca, una pierna sobre la otra y una botella de ron a su alcance, se entregaba a un monólogo acompañado de vigorosos golpes de plano con su mano derecha, sobre el respaldo de su silla.

Hemos prevenido al lector que el digno contramaestre echaba

Varias noticias

En el ministerio de la Guerra niegan que se haya acordado la anulación de un sorteo de Sanidad militar para Filipinas recientemente verificado.

Lo ocurrido, según dicen en dicho centro, fué que uno de los médicos protestó de la exención que por enfermedad alegó un compañero y el asunto ha pasado al estudio de la Junta de Sanidad militar para resolver en justicia.

Niegan también en el ministerio de la Guerra que en el cuerpo de Sanidad Militar reine por este asunto el disgusto que se ha supuesto.

La insistencia de algunos conservadores en afirmar que la Corona no otorgará su confianza al señor Sagasta, ha obligado á los fusionistas á expresarse con mas claridad.

Uno de estos, exministros por cierto, decía ayer tarde en el Salón de Conferencias del Congreso, que el jefe de los liberales no pedirá el poder, sino que cumplirá con su obligación reconociéndolo de en medio del arroyo.

Y alentados por estas palabras del aludido exministro, decían después los fusionistas de segunda y tercera fila, que las argucias de los ministeriales no tendrán esta vez eficacia de ningún género, porque en altas regiones están en secreto de todo lo que viene pasando; y el objeto principal de los ministeriales que apoyan sus afirmaciones en los supuestos obstáculos del relevo del general Weyler y el retraimiento parlamentario del partido fusionista.

Se añade á esto que el ensayo del actual Gabinete bajo la dirección del general Azcárraga ha sido un fracaso, y que dentro del partido conservador ortodoxo no existen personas de suficiente prestigio y autoridad en la política que puedan formar un Gabinete de verdadera resistencia para resolver los graves problemas que pesan sobre el país.

Pudieras pedir el concurso de Romero Robledo Pidal y Elduayen, pero además de ser los dos primeros, incompatibles dentro de un Gabinete, el tercer no disfruta de la salud necesaria para atender al penoso trabajo de un ministerio; solo serían, en todo caso, una base para constituir un Gobierno llamado á resolver cuestiones tan importantes como las de Cuba y Filipinas.

Al propio tiempo se asegura que los más conspicuos del partido conservador son partidarios del llamamiento al poder del señor Sagasta y los suyos, porque fracasados los trabajos para la deseada conciliación, por una crisis parcial no se llegaría á una situación definitiva.

Y por último; es sabido que los conservadores ortodoxos solo se proponen seguir el camino trazado por el señor Cánovas del Castillo, cuya política debió ser rectificada mucho antes de la fecha del triste suceso de Santa Agueda, si se

hubiese atendido á los deseos de la opinión pública.

El balance que el Banco ha publicado esta semana, presenta, entre otras, las siguientes variaciones:

Han aumentado, la partida de corresponsales en el extranjero, en pesetas 3.994.279; los préstamos en 19 856.661; el Tesoro público por pago de intereses de la deuda perpétua, en 131 mil 204; las cuentas corrientes, en 2.591.544.

También ha aumentado la circulación fiduciaria en pesetas 7.095.288; los descuentos, en 3.779.461; el bronce, en 110.531; la cuenta corriente de efectivo del Tesoro público, en 6 millones 611.157.

El oro no ha tenido alteración.

Se han recibido noticias de Guatemala, por la vía de San Francisco.

Segun ellas, la situación de aquella República es cada vez más grave.

El presidente de la República, señor Barrios, ha apelado á medidas de rigor contra sus adversarios y contra los sospechosos.

Hay muchos presos políticos en las cárceles. Una persona muy conocida, don Juan Aparicio que se dedicaba al comercio de exportación de cereales con corresponsales en París y en Londres ha sido fusilado de orden de Barrios.

Este parece resuelto á resistirse á todo trance y muestra confianza en sofocar en breve la insurrección.

CRONICA

ADVERTENCIA

Debidamente autorizados han salido de esta ciudad los señores don Salvador Grau y don Pablo Salvat á cobrar el importe de las suscripciones de fuera, á este diario. Esperamos que serán atendidos dichos señores por nuestros apreciables abonados de los cuales, aquellos que estén en descubierto, no dudamos se servirán ponerse al corriente en el pago.

CENTRO DE LECTURA

Velada de repartición de premios

Grandísima solemnidad revistió el acto de la repartición de premios á los alumnos de las cla-

ses que sustentan el Centro de Lectura celebrada la noche del último domingo.

Los salones y todas las dependencias de dicha Sociedad estaban llenos de selecta y numerosa concurrencia, siendo en gran número las señoras y señoritas que con su presencia dieron á la mencionada fiesta nuevos atractivos. Los locales brillantemente iluminados ofrecían excelente golpe de vista; los jardines con su acertada combinación de luces de gas, presentaban fantástico aspecto. Escalera, vestíbulo, antecorridor y salón de paso, se hallaban adornados con profusión de riquísimas plantas, colocadas con arte sumo por Don Juan Cort, jardinero de nuestro buen amigo el Sr. Quer.

A las nueve en punto dió principio el acto oficial ocupó la presidencia don Emilio Briansó, teniente de alcalde y presidente de Instrucción pública de nuestra corporación Municipal, teniendo á su derecha á las autoridades militares, representadas por el Sr. Teniente Coronel del Regimiento de Caballería de Tetuán, y Sr. Capitán de la Guardia Civil y á su izquierda al Sr. Presidente del Centro de Lectura don Luis Quer y á don Eugenio Mata, presidente de la Sección de Instrucción y Literatura de dicho Centro. También ocupaban sitios de preferencia presidentes y comisiones de varias sociedades de esta Ciudad, claustro de nuestro Instituto, Sr. Director del Banco de España, señores profesores y catedráticos del Centro de Lectura y otras personas distinguidas, invitadas á dicho acto.

Abierta la sesión por el Sr. Briansó, cedió la palabra al Sr. Quer, quien con excelente entonación pronunció un sentido y correcto discurso sobre el siguiente tema: El hombre tiene el deber de instruirse e ilustrarse, por exigirlo así la sociedad en que vive. Después de sobria exposición, entró de lleno en materia y en breves y elocuentes párrafos desarrolló el tema de peroración, siendo escuchado con verdadero interés por la distinguida concurrencia, que premio el final de su importante discurso con una verdadera tempestad de merecidos aplausos.

Leyó seguidamente el Secretario la memoria correspondiente al último año; trazó á grandes rasgos el estado de la Sociedad, manifestando que actualmente consta de 1475 socios de número. Ensalzó el resultado obtenido durante el último curso, en las clases que sostiene el Centro, detallando el número de alumnos que concurren á las mismas y la lista de los premiados, extendiéndose en atinadas consideraciones respecto al porvenir e importancia de la Sociedad, consagrando un brillante párrafo á la creación de la nueva banda del Centro y á las glorias alcanzadas por su Orfeón en Marsella y Montpellier durante el presente año.

Una salva de aplausos coronó tan bien escrita memoria y empezó desde luego el reparto de premios á los alumnos, acto que duró mas de cuarenta minutos, pues alcanzaron con primeros premios unos 60 alumnos, segundos, 50 y menciones honoríficas otros 60.

Seguidamente usó de la palabra don Eugenio Mata, quien en un discurso elocuente como suyo, expuso que desde que el Centro de Lectura ocupa el nuevo local ha dado muestras de grandísima vitalidad, combinando fiestas, conciertos y otros actos, encaminados todos á dar importancia á dicha Sociedad. Extendióse en atinadas consideraciones sobre el porvenir del Centro y del bien que reporta á la clase obrera de nuestra ciudad, á lo cual exclusivamente va encaminada la misión del mismo, que consiste en instruirla y educarla. Terminó dando las gracias, en nombre de la Junta Directiva, á las autoridades y demás personas que con su presencia han acudido á dar mayor esplendor al acto que se celebraba. Nutridísimos y prolongados aplausos acogieron el discurso del señor Mata digno presidente de la Sección de Instrucción y Literatura de dicho Centro.

Levantóse el señor Briansó pronunciando un brillante discurso; empezó haciendo constar que ocupaba aquel puesto por su carácter de presidente de la sección de Instrucción pública del Excmo. Ayuntamiento. Se felicitó con este motivo de presidir actos tan importantes como el presente en los que se premia la labor y la aplicación de cuantos acuden á instruirse en las clases del «Centro de Lectura»; saludó á la concurrencia y á las señoras por el esplendor que imprimen con su presencia á estas fiestas que simbolizan el progreso de los pueblos.

Extendióse en algunas consideraciones sobre la importancia de instruir á las clases obreras única manera por la cual han de lograr la realización de sus legítimos ideales. Felicitó á los pueblos que tienen centros de instrucción como el nuestro y dice que tales pueblos que tienen sociedades como el Centro de Lectura y sociedades que tienen presidentes tan ilustrados como don Luis Quer y propagadores tan activos como don Eugenio Mata, marchan á la cabeza del progreso.

Terminó felicitando calurosamente á dichos señores, á los profesores y alumnos en nombre del Excelentísimo Ayuntamiento porque gracias á los esfuerzos de todos, Reus ostenta con orgullo esta sociedad, que se afana en hacer de los obreros, ciudadanos dignos honrados y libres.

La concurrencia premió con unánimes aplausos el elocuente discurso del señor Briansó, que dió por terminado el acto oficial.

A éste siguió el gran concierto por la Banda del Centro de Lectura y Orfeón Reusense, que se celebró en los amenos jardines de la Sociedad bajo escogidísimo programa, terminando tan agradable fiesta cerca de las doce de la noche.

Nuestra sincera felicitación al señor Presidente y Junta del Centro de Lectura, por el éxito que alcanzó tan agradable fiesta, que tanto viene á honrar á la Sociedad que las celebra y á nuestras dignas autoridades que contribuyen con su presencia á darle carácter oficial.

Hoy la clase obrera de Reus tiene casa pro-

votos y juramentos sin cesar, pero en cuanto nos sea posible nos abstendremos, al hacerle hablar, de reproducir la escarmentada y demasiado pintoresca de su lenguaje.

—Trueno de Brest! como dicen los Bretones que son buenos marinos, preciso es reconocerlo, exclamó dejando sobre una mesa inmediata un vaso que acababa de vaciar de un solo trago, mi teniente habrá atrapado seguramente un golpe de viento. Desde ayer tarde que salió empavesado á qué? para ir á una soirée como dicen aquí; que puede hacer allí? Se ha visto majadería mayor, que correr las bordadas cuando sopla el norte, en vez de entrar tranquilamente en el camarote y echarse dulcemente en la hamaca? Tal vez el señor Olivenio habrá encontrado en sus aguas, una pequeña corbeta á la cual habrá dado caza, como lo hacía yo mismo en los tiempos en que enamoraba á las mulatas de Puerto-Príncipe! No me divertí poco con aquellas odaliscas! un día que cobré la parte que me había tocado en la presa que hicimos, todos compramos tres cada uno y formamos un serrallo! Pero hoy, es otra cosa! es preciso dar á los demás el ejemplo de la moral! y después de todo ya daría todas las mulatas y las odaliscas del mundo por un tonel de ron y un manojo de tabaco! No obstante, mi teniente ha faltado á la lista de la mañana! Mil millones de truenos! que es lo que puede hacer? que puede hacer?

Margat quedóse durante algunos minutos pensando en buscar una respuesta á su propia pregunta y no encontrando probablemente nada que le pudiera satisfacer, llevó á sus labios un silbato que no abandonaba nunca y sacó un sonido agudo, acompañado de una doble modulación.

—Aquí estoy! señor Margat! respondió una voz en la pieza inmediata y Bautista, el groom y ayuda de cámara, pareció en el dintel, con un plumero debajo del brazo, la nariz al aire y los ojos muy abiertos.

—Veo que ya empiezas á formarte, buena pieza! dijo el marino riendo; entiendes la maniobra!...

—Hace tres meses que me silbais, señor Margat y empiezo á comprender, además, debería tener el oído muy duro para no oír vuestro instrumento. Qué se os ofrece?

—Qué hora es?

—Las diez.

—Trueno de Dios! Las diez y aún no ha venido!

—Todavía os inquietais por el señor Vizconde! No sabéis que más de una vez no ha venido durante todo un día?

—Sí, pero siempre me lo prevenía.

—Y bien?

—Y bien! ayer no me dijo nada, imbécil!

—Y esto que importa? Quereis mucho al señor Vizconde?

—Sí quiero á mi teniente! exclamó Margat levantándose y haciendo bailar su silla como si hubiera jugado como un junco. Si le quiero! Mira, salvo el respeto que se debe á los superiores, yo soy su marinero y está dicho todo. Ah! no lo comprendes, es natural; como todos los que no sois marinos no habeis dejado nunca las vacas! Cuando un marino quiere á otro, es en vida y en muerte; yo quiero al teniente porque mi almirante me lo mandó, ya ves, casi nada! Muchacho, me dijo cuando vió que su cable corría en dirección al mundo de los difuntos, muchacho, cuidarás de mi hijo, velarás por él y desde allá arriba veré si cumples tu juramento, es decir, si eres un verdadero marino. Ya lo sabes! por mi teniente me haría cortar en cuatro pedazos y á cada pedazo le daría las gracias!

—No es posible, respondió Bautista que en su calidad de criado no comprendía la abnegación del bravo marino.

—Tan es posible, como que es: si por casualidad encontrara un particular bastante no sé qué, para mirar de mala manera á mi teniente, lo partiría en dos.

—Hariais perfectamente, señor Margat, respondió el groom con deferencia, pues la fuerza muscular del contramaestre se imponía de tal manera á los criados del vizconde, que el servicio se hacía siempre admirablemente y ni una sola palabra irrespetuosa, salía

... pia donde poder instruirse é ilustrarse y tiene las simpatías de todos los reusenses, que unirán con interés su evocación en busca de su perfeccionamiento, gracias á las enseñanzas que el Centro de Lectura, les procura.

Así deben ser los hombres, así se dignifican los pueblos.

En la mañana de ayer, según habíamos anunciado se celebró en la Casa de Caridad, una solemne función religiosa que las religiosas que se encuentran al frente del Establecimiento benéfico dedica todos los años á su Patrón San Vicente de Paul.

Oció el Rdo. don Juan Recasens, Arcipreste de la iglesia parroquial de San Pedro y ocupó la cátedra del Espíritu Santo el P. Vergés, del convento de la vecina villa de la Selva, ensalzando con un elocuente discurso la Caridad, de la que San Vicente fué incansable propagador.

Asistieron los señores Gay y Bartuli, en representación de la Comisión de nuestro Excelentísimo Ayuntamiento.

Tenemos la satisfacción de hacer público el nombramiento de nuestro paisano don José Grau y Fortuny para el cargo de Administrador de la Vigilancia Comercial que hace días funciona en el puerto de Tarragona.

Al objeto de visitar á los señores Comerciantes de nuestra ciudad, se encuentra hoy en Reus acompañado de los jefes de dicha vigilancia y esperamos que dada la bondad y buena organización del cuerpo referido, no vacilará el Comercio en suscribirse á la referida empresa, pues los servicios que presta son de los que hace tiempo deseaba el Comercio en general.

Felicítamos, pues, á los iniciadores de tan laudatoria empresa y en particular á su Administrador señor Grau por ser dicho señor garantía suficiente á las legítimas exigencias de los señores Comerciantes.

Según noticias, los individuos destinados á Ultramar, podrán redimirse con dos mil pesetas hasta diez días antes del embarque.

El día 23 ocurrió una sensible desgracia en Ametlla.

Como fuese anochecido y no habiendo aparecido en su hogar un niño de unos seis á siete años de edad, buscándole con ansiedad su madre y hermanas, haciéndole un poco mas tarde ahogado en la playa, entre las muchas barcas de pesca de bou allí arcaadas.

La infeliz criatura fué extraída del agua por una de sus hermanas. Se le hicieron cuantos remedios estuvieron á mano por si podía salvarsele; mas todo fué inútil. Era yo frio el cadáver.

Una de las hermanas del interfecto fué acometida de un fuerte síncope que tuvo en peligro su vida durante algunas horas.

A pesar de que en los centros oficiales se guarda absoluta reserva, parece probable que el cardenal Casañas será nombrado Arzobispo de Valencia, ocupando la vacante que deja en la diócesis de Urgel, el muy distinguido Dr. don Lino Freixa, paisano nuestro.

Asegúrese que varias casas de Paris y Burdeos se disponen á establecer sucursales en España, con objeto de expedir á su nación vinos de nuestras comarcas.

Por el Gobierno militar se cita al soldado regresado de Filipinas Joaquín Vicente José, y á los herederos del de la propia clase, fallecido en Cuba Carlos Franquet Borrás, á fin de entregarles documentos que les interesan, pudiendo reclamarlos por conducto de los respectivos alcaldes.

La mayor parte de los sellos de correos se humedecen con saliva, que es un excelente caldo de cultivo, en donde pueden encontrarse todos los microbios patógenos de la creación, tales como la difteria, erisipela, neumonía, etc. Dese, pues, desconfiar de los sellos de correos, y en apoyo de este consejo, cita el notable dermatólogo señor Unnas, el siguiente hecho:

Al reconocer los pelos de la barba de un cliente suyo, halló en ella todos los caracteres de la enfermedad que ataca á los cabellos, y que se conoce con el nombre de piedra. Esta enfermedad parasitaria está localizada en Colombia, á donde nunca había ido el paciente; pero éste en cambio, recibía á menudo cartas de aquella República, cuyos sellos despegaba para colecciones filatélicas.

Y el señor Unna asegura de un modo terminante, que el contagio se ha verificado por me-

dio de los citados sellos... ó por los sobres, si al señor Unnas no le molesta nuestra hipótesis.

Lo recaudado en el día de ayer en concepto de consumos y derechos de matadero asciende á pesetas 1141'94.

Por el inspector de mercados de esta ciudad don Pedro Rovira fueron en el día de ayer decomisados é inutilizados 30 kilos de pescado, por no renir las condiciones apetecidas de salubridad para ser destinado al consumo público.

La guardia civil de Martorell encontró dentro de un túnel de la vía férrea de Barcelona á Tarragona el cuerpo de un hombre completamente destrozado por un tren.

El cadaver no se ha podido identificar.

El jueves próximo es esperado en el puerto de Barcelona procedente de Manila y escalas el vapor correo «Isla de Mindanao». Regresan á la Península en dicho buque 150 soldados heridos ó enfermos.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana. SECCION PRIMERA

Día 28.—Oral.—Causa procedente del Juzgado de Reus por el delito de hurto contra R. P. y M. F.; magistrado ponente, Sr. Lluich; abogado, Sr. Montravá; procurador, Sr. Planas.

Día 30.—Oral.—Causa del Juzgado de Tortosa, delito estafa contra J. H. y A. G.; ponente, Sr. Lluich; abogado, Sr. Caballé; procurador, Sr. Peñarubia.

Día 30.—Oral.—Causa del Juzgado de Falset, de ito lesiones contra J. M. T.; ponente, Sr. Jalón; abogado, Sr. Olesa; procurador, Sr. Planas.

Día 2 de Octubre.—Oral.—Causa del Juzgado de Tortosa, delito lesiones contra S. P. F.; ponente, Sr. Jalón; abogado, Sr. Piñol; procurador, Sr. Mateu.

SECCION SEGUNDA

Día 29.—Oral.—Causa del Juzgado de Valls, delito hurto contra P. F.; ponente, señor Martín; abogado, señor Casagolda; procurador, señor Mateu.

Día 1.º Octubre.—Oral.—Causa del Juzgado de Tarragona, delito hurto contra D. R. y dos más; ponente, señor López; abogado, señor Virgili; procurador, señor Peñarubia.

FALLOS

En la sección primera se han dictado durante la última semana los siguientes:

En la causa procedente del Juzgado de Tortosa por el delito de injurias contra Antonia Roig Galvé, ha recaído fallo absolutorio.

En la del Juzgado de Monblanch por el delito de fraude contra Juan Cantijoch y otros, han sido también absueltos.

Y de conformidad:

En causa del Juzgado de Reus por el delito de robo contra Daniel Sabaté Saló, ha sido condenado á tres años de presidio correccional.

En la sección segunda se han dictado de conformidad los siguientes:

En causa del Juzgado de Gandesa por el delito de lesiones contra José Maria Montagut, e ha sido impuesta la multa de 125 pesetas.

Y en la procedente de dicho Juzgado por el delito de lesiones contra José Mulet Pradells, se le ha impuesto también la multa de 125 pesetas.

OFICIAL

FERROCARRIL ECONOMICO

DE REUS A SALOU
Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de septiembre de 1897.

SALIDAS DE REUS
Mañana: 4:10—6:44—9:06.
Tarde: 12:32—5:43.

SALIDAS DE SALOU
Mañana: 4:56—7:32—10:46.

Tarde: 1:57—3:12—5:10.
Noche: 7:25.

Las horas se regirán por el meridiano de Madrid.

REGISTRO CIVIL

DEL DIA 24 y 25 DE SEPTIEMBRE DE 1897.

Nacimientos

José Pamies Pascual, de José y Dolores.— Juan Bargalló Borrell, de Juan y Teresa.— Carmen Vallés Castells; de José Maria y Carmen.— Antonio Garaldá Ribes, de Ramón y Teresa.

Matrimonios

Antonio Escriu Dalmau, con Felipa Casals Serra.

Defunciones

Ramón Saludes Sans, 2 años y medio, San Pedro a'ta 2.—José Barberá Musté, 61 años, 2.º del Rosario 76.—Antonio Balañá Sabaté, 64 años, Hospital 31.—Juan Antolin Sardá, 34 años, Amargura 6.—Juan Andreu Miró, 53 años, San Fernando 3.

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Venceslao.
Santos de mañana.—San Miguel.

COMERCIAL

J. MARSANS. ROF.

Representante: JOAQUIN SOCIATS

REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Interior	64'85	Amortizable	79'00
Exterior	81'25	Francias	17'90
Filipinas	00'00	Cubas 86	97'37
Aduanas	96'12	Cubas 90	80'50
Nortes	22'35	Ext. París	61'56
Obligaciones 6 p	Francia		94'50
Obligaciones 3 p	id.		51'37

GIROS

Paris	32'45	Londres	33'38
-------	-------	---------	-------

BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEROLS, 27

Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Interior	64'87	Exterior	81'27
Colonial	00'00	Nortes	22'35
Filipinas	93'25	Cubas 86	97'37
Cubas 90	80'43	Aduanas	96'12
Obligaciones 5 p	Almansa		79'93
Idem 3 p	Francia		51'25

PARIS

Exterior	61'65	Nortes	00'00
----------	-------	--------	-------

GIROS

Paris	32'40	Londres	33'38
-------	-------	---------	-------

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa. Descuento de cupones, compra y venta al contado y por cuenta agena valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

Recomendaciones.

CLASE DE MÚSICA

Por el profesor Estanislao Mateu, quedan abiertas desde 1.º de Octubre en casa ó á domicilio.

Curso especial de Piano y Canto.

Colegio de la Inmaculada Concepción

Dirigido por Doña Magdalena Martorell, calle de la Fuente número 2, pra'.

El 15 del presente mes empiezan las clases correspondientes á la Instrucción primaria elemental y superior, asi como las de música, dibujo y francés.

Admitanse medio pensionistas y recomendadas.

TELEGRAMAS

Madrid 27.

Hoy tendrá lugar la vista del proceso seguido por delito de prensa contra el señor Reparaz. El artículo del señor Reparaz se titula «La guerra de Cuba». El fiscal estima que se trata de injuria á la autoridad militar de Cuba, y pide para el señor Reparaz cuatro meses y un día de arresto mayor.

Han llegado á Cadiz dos periodistas franceses, un redactor del «Mundo Ilustrado» y el director de la «Revista Universal Ilustrada».

Madrid 27.

El presidente del Consejo ha telegrafiado á los capitanes generales y gobernadores civiles la noticia de hallarse enferma la infanta Maria Teresa. Parece que sufre una fiebre gástrica, con 39 grados y medio de calentura.

El señor Tresols ha sido nombrado delegado del ministerio de Gracia y Justicia, para la persecución de los anarquistas en Madrid.

Madrid 27.

En algunos círculos políticos se ha hablado del constante aumento en el personal de policía de Madrid que se viene observando desde hace algun tiempo.

Conviénesse en que proporcionalmente hay hoy mucha más policía en Madrid entre sus varias clases, que en casi todas las grandes capitales, y á pesar de este excesivo personal, se hace notar que los resultados no se ven por ninguna parte y en cambio el Erario público resulta gravado en cantidades fabulosas.

Madrid 27.

Según despachos de Almería ténese una alteración de orden público en aquella capital por causa del alcalde. Los periódicos publican el Reglamento de 23 de Agosto de 1893 de la Caja de depósito en contestación a la nota oficiosa publicada por los ministeriales diciendo que se habia cumplido con el Reglamento devolviendo sus fianzas al arrendatario de consumos.

Dice «El Imparcial», que del exámen del expediente de propiedad del santuario de Lluich se desprende que éste pertenece á los familiares.

Del consejo de esta tarde no va á resultar quizás nada, ni la dimisión de Navarro Reverter. ¡Este piensa que quibás se pueda salvar como se salvé Tetuan!

El Consejo tratará del asunto de los explosivos y de las cuestiones de Ultramar.

La junta magna del partido incondicional de Puerto Rico ha nombrado presidente á don Pedro Arragua y vice-presidente al señor Ubarri.

Madrid 27.

Nada de particular tendrá que hoy salga de San Sebastián la Reua para esta capital.

La Princesa de Asturias se halla mejorada.

En los centros oficiales se dice que la designación de la hora de salida la hará el Duque de Tetuán.

La reunión republicana que anoche se celebró en Barcelona ha producido gran efecto entre los republicanos, entre los cuales se han comentado las declaraciones hechas en la capital de Cataluña y se ha lamentado la ausencia á la reunión de importantes elementos del partido.

Los concejales de Almería han telegrafiado al ministro de Gobernación explicándole la irritación que reina contra el alcalde por la cuestión de aforos y rogándole que sea el Gobernador el que presida la sesión del Ayuntamiento.

Madrid 27.

Un periódico dice que mientras se fija el general Azcárraga en las coplas de ciego, hay cosas más importantes que exigen su intervenció activa.

Madrid, 27.

Dicen de Washington que cediendo Inglaterra a los deseos del Canadá concurrirá á la reunión de convocada por los Estados Unidos para tratar de la cuestión de las pesquerías del mar Bering.

Extranjero

Paris, 27.

Esta madrugada se han recibido noticias de Guatemala por la via San Francisco. Según se desprende de ellas, la situación de aquella República es cada vez más critica. El presidente Barrios ha adoptado medidas de rigor contra sus adversarios y los sospechosos.

El número de prisiones verificadas es considerable.

Paris, 27.

La prensa austriaca, que sigue ahora con mucho interés los asuntos de nuestra nación, atribuye la subida del precio de los artículos de primera necesidad en España á la excesiva circulación de la plata y billetes que no se cambian por oro.

